

MMAGE RENDU À UN GRAND RESISTANT

avocat a sauvé 400 enfants juifs

monument vient d'être érigé hier à la mémoire de l'héroïsme d'Albert van den Berg

a communauté de la ville de Liège a érigé un monument en l'honneur de l'artiste Halinka Jakubowska. TH. VAN ASS

de de l'évêque Mgr Kerkhofs, il avait fondé les colonies scolaires pour enfants déficients. À Banneux, mais aussi dans un centre appelé "Le Relais fleuri" à Gorné-Andoumont pour les enfants de moins de sept ans. Durant la guerre, il intégra le réseau de résistance Clarence et profita de ces centres pour y cacher des enfants juifs.

"Au péril de sa vie, lui et ses amis ont fabriqué de faux papiers à tous ces enfants et les ont cachés et nourri durant plus de trois ans, explique Marc Wolf, le président du foyer culturel juif. Il y en a eu des centaines, on parle de 400, à qui il a sauvé la vie."



LUC GOCHEL



Albert van den Berg et l'inauguration du monument dû à l'artiste Halinka Jakubowska. TH. VAN ASS

INDOUMONT

rie s'occupait des enfants de la colonie

l'assemblée hier, Marguerite Hamel, une enfant cachée. TH. V.A.



À la fin de la guerre, les enfants cachés furent repris par leurs parents, le plus souvent par des associations juives. Certains étaient présents hier, comme Marguerite Hamel (85 ans) de Liège. "C'est grâce à l'avocat van den Berg que je suis encore en vie. C'est lui qui m'a caché durant trois ans. Ma maman et ma petite sœur n'ont pas eu cette chance, elles sont mortes en déportation. Cet hommage est essentiel, il le mérite bien, lui qui a perdu sa vie pour sauver celles des autres."

Des "enfants cachés" étaient présents

quelques jours dans des fermes de la région. " À la question de savoir quel sentiment elle ressent au dévoilement de ce monument, dans sa chaise roulante, elle éclate en sanglots: "Je n'aurais voulu manquer cela pour rien au monde, j'étais un homme si dévoué, j'adorais les enfants. "